

## Contact

**Deutsche Forschungsgemeinschaft**  
(DFG, Fondation allemande pour la recherche)  
Principal Bureau  
Kennedyallee 40 · 53175 Bonn · Allemagne  
Adresse postale : 53170 Bonn · Allemagne  
Téléphone : + 49 228 885-1  
Télécopie : + 49 228 885- 27 77  
postmaster@dfg.de  
www.dfg.de

**Bureau DFG Berlin**  
WissenschaftsForum  
Markgrafenstraße 37  
10117 Berlin  
Téléphone : + 49 30 206121-0  
Télécopie : + 49 30 206121-4377  
berlin@dfg.de  
www.dfg.de/berliner\_buero

| Conception : Tim Wöbken, DFG ; Illustrations : ORIGINS / S. Kwaulka; © NASA/ESA/CXJ/SSC/STScI/CEPN; Bundeskunsthalle / J. Zumbusch; E. Lichtenscheidt; M. Wolf; ROOTS / S. Jagollia; DFG / D. Auserhofer; version : Févr. 2025

-  **Bluesky** | @dfg.de
-  **Mastodon** | @dfg\_public
-  **LinkedIn** | Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG) – German Research Foundation
-  **Instagram** | dfg\_public
-  **Youtube** | @DFGbewegt

**DFG**

## Un engagement mondial

**La DFG soutient la coopération transfrontalière des chercheuses et chercheurs.**

La DFG s'engage à créer des conditions-cadres idéales pour la coopération internationale dans le cadre de la recherche ainsi que des standards élevés dans la recherche.

En principe, tous les programmes de financement de la DFG permettent la coopération internationale et l'intégration de chercheuses et chercheurs venant de tous les pays. Il existe des instruments de financement particuliers pour la mise en place de ces coopérations et réseaux. En outre, la DFG conclut aussi des accords avec des organisations partenaires étrangères pour le financement conjoint de projets scientifiques. La participation à l'élaboration de l'Espace européen de la recherche bénéficie de l'attention particulière de la DFG. Pour ce faire, elle s'engage entre autres dans le Global Research Council (GRC) et auprès de Science Europe.

Avec ses bureaux internationaux à New Delhi, New York, San Francisco, São Paulo, Tokyo et Washington, D.C. ainsi que le centre germano-chinois à Pékin, la DFG renforce la coopération internationale aussi directement sur place. Pour soutenir les institutions scientifiques allemandes qui demandent des financements européens, elle finance le bureau de coordination des organisations scientifiques allemandes à Bruxelles (KoWi).



## La DFG comme partie intégrante de la société



**La DFG informe sur les sujets et résultats de la recherche qu'elle finance et prend position sur les questions scientifiques dans le discours politique et social en tant que voix de la science.**

Elle soutient la politique, l'administration, l'économie et la société avec des analyses scientifiques et des recommandations pratiques. Ceci permet de façonner de bonnes conditions-cadres pour la science en Allemagne et d'apporter des réponses scientifiques aux problématiques pertinentes pour la société. Pour ce qui est de son activité de consultation politique, elle est soutenue par des commissions du Sénat spécialement créées pour des thématiques centrales.

La DFG promeut le dialogue entre la science et la société par son travail médiatique et de relations publiques, par des initiatives et des séries d'événements propres ainsi que par sa participation à l'année de la science. Avec l'atlas des financements, elle met régulièrement à disposition des chiffres importants sur la recherche bénéficiant d'un financement public en Allemagne.

En tant qu'organisation qui finance la recherche avec des fonds publics, la DFG rend compte via son bilan annuel et publie une fois par an un rapport de suivi dans lequel elle fait état de la mise en œuvre des objectifs dans le cadre du pacte pour la recherche et l'innovation (PFI).

Français



Deutsche Forschungsgemeinschaft  
(DFG / Fondation allemande pour la recherche)

**Vue de profil**

**DFG**

## Qu'est-ce que la DFG?



**La Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG / Fondation allemande pour la recherche) est la plus grande organisation de financement de la recherche ainsi que l'organisme central d'autogestion pour la science en Allemagne. Elle finance des projets de recherche dans tous les domaines scientifiques dans les établissements d'enseignement supérieur et d'autres instituts de recherche.**

Pour ce faire, la DFG développe des procédures pour étudier et évaluer les demandes de financement, ce qui garantit une sélection des meilleurs projets. Les décisions de financement et d'autres décisions sont prises par les scientifiques eux-mêmes — à savoir par les membres élus par la communauté scientifique et siégeant dans les instances de la DFG.

La DFG participe à la définition des conditions-cadres et des standards du travail scientifique, entretient le dialogue avec la société, la politique et l'économie et soutient le transfert des connaissances. Une attention particulière est portée sur la promotion de la coopération internationale, de la carrière scientifique, de l'égalité des sexes et de la diversité dans la science.

La DFG est organisée sous la forme d'une association de droit privé. Ses membres sont les établissements d'enseignement supérieur, les instituts de recherche extra-universitaires, les associations scientifiques et les académies des sciences. Pour accomplir ses missions, la DFG dispose d'un budget annuel de plus de 3,5 milliards d'euros, qu'elle reçoit principalement de l'État fédéral et des Länder.

## Un financement parfaitement adapté

**Les scientifiques, groupes ou institutions qui y sont habilités peuvent à tout moment déposer des demandes de financement sur n'importe quel sujet auprès de la DFG.**

Les instruments de financement de la DFG couvrent toutes les disciplines scientifiques, tous les formats de projet, toutes les formes de coopération, toutes les phases de processus et tous les niveaux de carrière. Une procédure d'évaluation à plusieurs niveaux et transparente décide de l'attribution des fonds.

Le soutien individuel constitue le cœur du financement de la recherche proposé par la DFG. Grâce à des programmes coordonnés tels que des programmes à thématique, des groupes de recherche, des domaines de recherche spécifiques et des collèges doctoraux, la DFG promeut la coopération nationale et internationale ainsi que la création de structures dans des domaines de travail particulièrement actuels et regroupe le potentiel scientifique dans un site universitaire.

La DFG remet des prix pour les prestations scientifiques particulièrement exceptionnelles. Son prix Gottfried Wilhelm Leibniz est l'un des prix scientifiques les plus prestigieux au monde. En collaboration avec le Conseil



scientifique, la DFG met également en œuvre la stratégie d'excellence de l'État fédéral et des Länder.

Grâce à des initiatives de financement stratégiques, la DFG identifie et soutient des domaines de recherche particuliers ou réagit au besoin urgent de recherche ainsi qu'aux suggestions pour le renforcement des coopérations. En outre, elle promeut le transfert des connaissances des recherches qu'elle finance et prend en charge les coûts pour la communication scientifique.

La DFG finance aussi des infrastructures de recherche, des appareils scientifiques et des techniques d'information ainsi que des systèmes scientifiques d'information et d'approvisionnement en littérature et contribue à l'élaboration scientifique de l'infrastructure nationale des données de recherche (Nationale Forschungsdateninfrastruktur, NFDI).

À titre de contribution à une culture scientifique moderne, la DFG développe des conditions-cadres adéquates ainsi que des standards scientifiques, éthiques et légaux et les établit via ses activités de financement dans le système scientifique. Elle s'engage pour la liberté scientifique, l'équité, la diversité et l'égalité des chances, de bonnes conditions-cadres légales pour la recherche et une exploitation des possibilités de la transformation numérique.

## Un soutien efficace pour la carrière

**La DFG propose le financement adapté pour chaque phase de la carrière scientifique. Les chercheuses et chercheurs en début de carrière bénéficient ici d'une attention particulière.**

Grâce à son soutien individuel et ses programmes structurés, la DFG donne aux jeunes scientifiques la chance d'effectuer des projets de recherche dans tous les domaines de spécialité et d'atteindre précocement l'indépendance scientifique.

Les collèges doctoraux de la DFG permettent une promotion structurée. Les programmes pour la promotion de la carrière scientifique, les programmes Walter Benjamin, Emmy Noether et Heisenberg, permettent de financer directement les postdocs. En outre, ils peuvent participer à l'un des nombreux projets ou groupes de projets financés par la DFG ou obtenir un poste propre pour une durée limitée. Avec le prix Heinz Maier-Leibnitz, la DFG récompense d'excellent-e-s chercheur-se-s en début de carrière.

De plus, avec ses principes de soutien de carrière efficace, la DFG décrit comment la situation des scientifiques en début de carrière devrait être façonnée.

